

NO	質問	回答内容
1	(事前質問) 今後の申込スケジュールはどうなるのか。	<p>2月中旬頃に令和8年度地域クラブ活動に係る申込みを開始します。</p> <p>なお、案内の際には、各地域クラブの活動場所・活動曜日・参加費・申込方法について、詳細をお伝えさせていただければと思います。</p> <p>申込については、奈良県中学校体育連盟への大会参加の申込期限が3月19日であるため、2月末を一旦の締め切りとさせていただきます。締切以降に申込される場合もあるかと思いますが、その際の問合せ先もお示しさせていただければと思います。</p> <p>また、本申込をもって、4月以降に本格的に地域クラブ活動を開始し、各地域クラブにおいて、4月～5月の間に保護者説明会を開催する予定です。</p>
2	(事前質問) 活動への参加が少なくなった場合でも参加費は月々の徴収となるのか。	<p>参加費については、月ごとの徴収を原則としており、参加日数に応じて徴収するという方法は考えていません。ただし、総合文化クラブについては、多様な体験活動を実施する予定ですが、活動によっては興味がある、興味がないという場合も想定されるため、別途検討いたします。</p>
3	(事前質問) 活動場所の選定について、どのようなプロセスを経て決定されたのか。	<p>学校施設の状況、実現可能な指導者の配置等を総合的に判断し、活動場所を選定しました。</p> <p>活動場所のローテーションにより、様々な場所で活動することはできないかという質問もありましたが、実現可能な種目はあるものの、指導者の確保、用具や設備の管理等の面から多くの課題があり、全ての種目において場所をローテーションして実施するという方法は考えておりません。</p> <p>基本的には指定された拠点校での活動となります。</p>
4	(事前質問) 今後、現在予定されている地域クラブ活動のほかに、新しい種目が設立される可能性はあるのか。	<p>実施を希望する生徒・指導者・活動場所の3つの要件を満たすのであれば、新たな種目の活動が実施できる可能性があります。</p>
5	(事前質問) 平日の地域クラブ活動に参加する際に、学校活動終了後に一度帰宅しないといけないのか。	<p>管理上の課題があるため、原則として、一度帰宅いただくことになります。</p> <p>ただし、「新たな放課後活動」に参加している生徒については、新たな放課後活動終了後、そのまま地域クラブへ参加することが可能です。</p>
6	(事前質問) 地域クラブ活動に参加する生徒の人数が多い場合、複数の拠点で活動する可能性はあるのか。	<p>指導者の確保及び場所の確保の観点から、複数の拠点で実施することは難しいと考えています。</p> <p>また、移動に関する不安があり、複数の拠点で活動することはないのかという質問もいただいたおりましたが、移動面については、平日も含めた部活動地域展開を加速させるための重点課題として、平日の地域クラブ活動を実施する際には、様々な支援を行っていくという旨を奈良県知事が発表されました。国・県の事業を活用しながら、市としても様々な支援を行っていけないかということを考えておりますので、新たに決定がありましたら、隨時お知らせいたします。</p>
7	屋外競技について、17時～19時という時間帯は冬の時期になると外が暗くなり、ナイター設備がないと活動ができない可能性があるかもしれないが、その対応についてどのように考えているのか。 また、雨天時の屋外競技の活動についてはどうなるのか。	<p>中学校施設については、運動場、体育館、格技場が主な活動場所となります。今後、体育館や格技場を活動場所として活動される団体もありますが、各屋内施設の空き状況に応じて、できる範囲の活動を行っていただくことは可能と考えています。</p>

8	新たな放課後活動について、すでにどういった活動を実施するか決定しているのか。	新たな放課後活動については、各学校でどのような活動を実施することができるのか検討している段階です。今の時点で各学校共通してこのような活動を行いますというものは決定しておりません。
9	学校から帰宅する際の保険はどうなるのか。	学校活動終了後、自宅へ帰宅する際にはこれまでどおり日本スポーツ振興センターの保険が適用されます。なお、自宅から地域クラブの活動場所までの移動については、地域クラブで加入する保険が適用されます。
10	地域クラブ活動へ参加する日に、自転車通学でない者が自転車で通学することは認めないという取扱いについて、例えば、高田中学校の生徒が一旦帰宅して片塩中学校や高田西中学校の会場に自転車で移動することは可能か。	問題ありません。帰宅した後、自転車で移動いただくことは可能です。
11	ユニフォームについて、新しく購入する必要があるのか。	ユニフォームについて、特に来年度3年生になる生徒については、夏の大会終了まで活動期間も限られているため、県や中学校体育連盟に対して、少なくとも夏の大会が終了するまでは、これまで使用していたユニフォームを継続して使用できるようお願いしています。 なお、これまでどおりのユニフォームを着用しても問題ないと回答いただいている競技もありますが、全ての競技で回答をいただいている訳ではないので、各競技団体の規定によって、ご負担いただく可能性はありますが、ご家庭の負担を軽減できるよう、支援についても検討しております。
12	地域クラブ活動への申し込みが遅れた場合、次の大会に参加できなくなると聞いたことがあるが大丈夫か。	以前に所属しているチームがあるという前提になると思いますが、登録の関係で遅れたから大会に出ることができないということが起きないように、中学校体育連盟に確認しながら、対応いたします。
13	各学校の新たな放課後活動について、いつ頃案内いただけるのか。	来年度の教員の人員配置が確定した後、4月以降に各学校から案内される予定です。
14	雨天時の移動について、保護者の送迎がないと子どもたちは移動できないと思うが、中学校は駐車する場所が少ないと感じる。そのような場合に、中学校の運動場や駐車場を送迎用に開放いただくことはできないのか。	雨天時などの状況や、各学校の駐車スペースの有無を踏まえ、どういった対応ができるのかを検討し、方法が決まり次第、お知らせいたします。
15	これまでの部活動では、中間テストの前は活動がなかったが、地域クラブの場合はどうなるのか。	兼職兼業の教員が指導を行う種目もありますので、活動の実施については、兼職兼業の教員が指導できる日を考慮した運営になるかと思いますが、これまでの学校部活動とは異なり、地域クラブ活動となりますので、テスト期間に活動を実施することを妨げるというものではありません。